



はぎ

第169号

令和7年5月1日

発行者

社会福祉法人 日吉たには会
〒629-0311

京都府南丹市日吉町胡麻萩原15番地
Tel 0771-72-1500

題字：(はぎの里ふれあいホーム) 藤井 定美

通所リハビリテーション玄関で5月人形がお出迎えです



毎年恒例の5月人形飾り、人形を設置する台から兜の飾りつけまで説明書を見ながら3名のご利用者さんで飾り付けてくださいました。

今年は寒暖差が特に激しく「3週間前はコートを着ていたのに、今日はシャツ1枚で充分。」なんて日もありました。

そんな中でも、外の景色は淡々と変わり、桜のピンクから新緑の緑に移ってきています。田植えがはじまるともっと緑が増えてきます。



～ 目 次 ～

- P1 通所リハビリテーション
5月人形飾り
- P2 老健施設長交代挨拶
- P3 新人職員紹介・後援会寄贈
- P4 「ありがとうございました」
「利用状況」「ひとりごと」

法人理念

社会福祉法人 日吉たには会
「利用者本位」「誠実」「貢献」

行動指針

- ①すべての人に、「まごころ」を持ち対応します
- ②ご利用者の思いを察し、喜びと安らぎを提供します
- ③福祉専門職として、良質なサービスを提供します
- ④笑顔あふれる、明るい未来に向けた事業を展開します
- ⑤地域福祉の中核となり、住みよい社会づくりに貢献します

老人保健施設施設長交代のお知らせ

このたび、令和7年4月1日付けをもちまして、老人保健施設はぎの里の施設長が交代となりましたので、ここにお知らせ致します。



今年は立春を過ぎても寒い日が続き、春の訪れが殊の外遅いようです。この原稿を書いております4月のはじめ、梅と桜がほとんど時を同じくして花をつけておりますが、皆様方には御清祥にお過ごしのことと拝察いたします。

私は平成24年から老人保健施設はぎの里の施設長をつとめさせていただきましたが、この度3月31日をもって老人保健施設はぎの里施設長を辞することになりました。後任には、明治国際医療大学附属病院で病院長を勤められ、永年にわたり、教育、地域医療に携わってこられた苗村建慈先生が4月1日から着任されておられます。

私は引き続き社会福祉法人日吉たには会の仕事を続けるとともに老健施設のお手伝いもさせていただく所存でありますので、これからもよろしくお願い申し上げます。

社会福祉法人日吉たには会 理事長 中村泰三

令和7年4月から、老人保健施設はぎの里施設長に就任しました。

寿命が延びて、高齢者が増えた高齢化社会では、健康上の理由で日常生活が制限されることなく自立して生活できる健康寿命と比較し、平均寿命は、男性で8.84才、女性で12.35年長くなっています。年齢相応の健康と体力、認知機能を保ちながら、元気に長生きすることは、一人ひとりの心がけ、努力にかかっています。しかし、高齢者では当事者の心がけや努力だけでなく、ご家族の援助や貢献も必要でしょう。しかし、現代社会の家族構成や、ご家族には仕事や学業もあり、家族の手厚い協力を期待することは出来なくなっています。さらに、高齢や疾患に伴う介護を要する生活状態では、日常生活を自宅で送ることは、さらに困難と考えられます。人として、人生の後半から終末までの生活を送るためには、個人や家族だけでなく、社会全体で支えていくことが必要です。このため、国の政策として、介護制度が制定されました。高齢になられた方が、一人の人間として、安定して生活できるよう、老人保健施設はぎの里も設立されています。当施設の入所者の皆様に、日々安心して生活していただけますよう、誠意をもって努力していく所存であります。よろしくようお願い申し上げます。

社会福祉法人日吉たには会

老人保健施設はぎの里 施設長 苗村建慈

新人職員のご紹介

2025年採用となった職員をご紹介します。

皆様、どうぞよろしくお願いいたします。



氏名：工藤 健二

配属：介護部 デイサービスセンター

好きな言葉：一期一会

抱負：この度はご縁を頂き、新たにはぎの里でお世話になりました。

新しい環境に早く馴染み一員として活躍が出来る様に精一杯頑張っています。

氏名：新本 優子

配属：相談支援部 デイサービスセンター

好きな言葉：心も体も傷つけない

抱負：いつも笑顔で穏やかな対応を心がけます。

どんな場合でも前向きに楽しんで仕事をしたいと考えており、スタッフの皆様の力を借りて笑い声の絶えないデイサービスの一員となるよう努力していきます。

氏名：垣谷 友香

配属：介護部 通所リハビリテーション

好きな言葉：一期一会

抱負：ご利用者の方が少しでも楽しく笑顔になれる介護を出来るように頑張ります。

よろしくお願いいたします。

氏名：中村 飛鳥

配属：リハビリテーション部 通所リハビリテーション

好きな言葉：できるまでやればできる！

抱負：今年度より入職させていただきました。自分のできることを増やしつつ新たな環境に慣れていこうと思います。よろしくお願いいたします。

氏名：三觜 典代

配属：リハビリテーション部 老健

好きな言葉：やって見せ、言って聞かせて、させてみせ 褒めてやらねば人は動かシ

抱負：ご利用者のみなさんに最期まで口から食べて頂けるよう、専門職として努めています。



はぎの里後援会より寄贈

毎年、後援会から職員の負担軽減を目的に継続的に備品をご寄贈いただいています。会員の皆様に心より感謝を申し上げ、大切に使用させていただきます。ありがとうございました。令和6年度は、スライディングボード6枚をいただきました。

用途は、ベッド・車いす間の移乗時に座った状態でボードの上におしりを滑らせて乗り移るための福祉用具です。ご利用者の安全はもちろんのこと、職員の負担軽減として腰痛予防にも役立ちます。



☆ありがとうございました 2月11日から4月10日まで（順不同・敬称略）

宇野 稔 波多野錦綴織工房 モリモト美容室 美容室HANA サロン・ド・あみ ハークラフト
カツダ カットサロンうえはら

その他、お世話になりました皆様、ご利用者・ご利用者家族の皆様、誠にありがとうございました。

利用状況

特別養護老人ホームはぎの里
1介護老人福祉施設（長期入所）

定員50名	2月	3月
月末入所者数	45	46
月平均入所者数	43.6	44.0

2短期入所生活介護（ショートステイ）はぎの里訪問リハビリテーション事業所

定員10名	2月	3月
延利用者数	48	55
1日平均利用者数	9.5	8.5

3地域密着型通所介護（デイサービス）

定員18名	日曜日	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	計	
2月	延利用者	47	65	62	66	66	63	369
	1日平均	11.7	16.2	15.5	16.5	16.5	15.7	15.4
3月	延利用者	77	83	62	64	69	67	422
	1日平均	15.4	16.6	15.5	16.0	17.2	16.7	16.2
合計	延利用者	124	148	124	130	135	130	791
	1日平均	13.6	16.4	15.5	16.3	16.9	16.2	15.8

老人保健施設はぎの里

1介護老人保健施設（長期入所）

定員100名	2月	3月
月末入所者数	83	79
月平均入所者数	81.9	79.8

2短期入所療養介護（ショートステイ）

長期空室利用	2月	3月
延利用者数	7	3
1日平均利用者数	1.8	0.6

3通所リハビリテーション（デイケア）

定員30名	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	計	
2月	延利用者	94	94	74	76	83	87	508
	1日平均	23.5	23.5	18.5	19.0	20.6	21.8	21.2
3月	延利用者	129	100	83	94	95	108	609
	1日平均	23.3	24.5	21.2	19.9	22.7	23.0	22.4
合計	延利用者	223	194	157	170	178	195	1,117
	1日平均	23.4	24.0	19.9	19.5	21.6	22.4	21.8

第一ケアハウスはぎの里

定員25名	2月	3月
月初入居者数	19	19

第二ケアハウスはぎの里

定員32名	2月	3月
月初入居者数	28	29

はぎの里ケアプランセンター

	2月	3月
居宅介護計画作成件数	73	75
介護予防計画作成件数	24	27
介護予防ケアマネジメントA	8	9



はぎの里訪問介護事業所

	2月	3月
利用実人員	20	19
訪問延回数	120	129
身体介護	12	15
身体・生活	13	13
生活援助	59	58
総合事業	36	43

はぎの里オアシス

1地域密着型介護老人福祉施設

定員20名	2月	3月
月末入所者数	18	18
月平均入所者数	17.0	18.0

2認知症対応型共同生活介護

定員18名	2月	3月
月末入所者数	16	16
月平均入所者数	16.6	16.8



はぎの里では職員を募集しております！

当法人では、介護未経験者であっても安心して働いていただけるように研修制度が充実しており、また、職員の健康管理、休暇制度、育児・介護の両立、出産後復帰などの取り組みを実施しています。施設見学についても随時対応させていただきますので、介護・看護職での仕事をお探しの方は、お気軽にお問い合わせください。

きょうと福祉人材育成
認証制度



ひとりごと

はぎの里に勤めさせていただき、早いもので20年以上が過ぎました。

世間では、ベテラン職員さんといわれています。（自覚はようやく中堅職員なのですが…）

20年を振り返ると、いろいろな事がありましたが、今となれば介護の仕事をしてきてよかったと痛感しています。そんな私から僭越ながら一言、新人職員の皆様、これから介護の仕事を考えておられる方々、「継続は力なり。」です。今の若者に響く言葉ではないかもしれませんが、何事も続けることで成果が得られるものです。やりがいを見出し、諦めず取り組み続ける事、介護の仕事も他の仕事もそうだと思います。まずは、「石の上も3年」の心得で頑張ってください。